
 

ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
 En Temuco a 12 de Abril 2011, siendo las 15:35 hrs., se da inicio 
a la Sesión Ordinaria DEL Concejo Municipal presidido por la 
Concejala Sra. GENOVEVA SEPULVEDA VENEGAS, con la 
presencia del Secretario Municipal don JUAN ARANEDA NAVARRO 
en su calidad de Ministro de Fe en las actuaciones municipales. 
 
ASISTENCIA 
SR. EDUARDO ABDALA A. 
SR. JUAN ACEITON V. 
SR. PEDRO DURAN S. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SRTA. ROMINA TUMA Z. 
SR. HUGO VIDAL M. 
SR. SERGIO ZUÑIGA I. 
 
T A B L A 
 

1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
    -  INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PÚBLICA 
7.- VARIOS 
 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
 
 Se aprueba Acta de Sesión Ordinaria de fecha 5 de Abril 2011, 
sin observaciones. 
 
2.- CORRESPONDENCIA 
   
 Solicitud de Audiencia presentada por  Agrupación de Mujeres 
“Nahue – Mapu” para dar a conocer el trabajo de esta Organización. 
Se acuerda concederla para una próxima sesión. 
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3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
 No hay. 
 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
 No hay. 
 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - Informe de Comisiones 
 COMISION SALUD, MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO SOCIAL 
 

El   día   Martes  5  de   Abril de 2011, siendo  las  12:30 hrs., se 
reúne  la Comisión  Salud y Medio Ambiente, con la asistencia de los 
Concejales Sra. Genoveva Sepúlveda y Srs. Eduardo Abdala, Pedro 
Durán, Jaime Salinas, Hugo Vidal y Juan Aceitón que la preside. 
 
         Participan de la reunión, el Director de Aseo y Ornato don Juan 
Carlos Bahamonde, el Sr. Rony Pantoja del Consejo de Certificación 
de la Leña, el Sr. Carlos Lüders de la Escuela de Medicina Veterinaria 
de la Universidad Católica de Temuco, la Srta. Pía Cariqueo 
Encargada de Medio Ambiente y la Srta. María José Saavedra, 
personal de apoyo de esta Unidad.  
 
 La reunión de trabajo tuvo por finalidad la exposición de los 
siguientes temas: 
 
- CANIL MUNICIPAL 
- SISTEMA DE CERTIFICACION DE LA LEÑA 
  
CANIL MUNICIPAL 

a) Hace la Exposición el Sr.  CARLOS LÜDERS 
 
 El convenio tripartito Municipalidad – SEREMI de Salud – 
Universidad Católica de Temuco se articula a partir del Canil Temuco, 
cuyas acciones trascienden las instalaciones del mismo y Universidad 
Católica de  Temuco con sus profesionales y estudiantes de la 
Escuela de Medicina Veterinaria se transforma en actor y articulador 
relevante en la operatividad de competencias de las instituciones 
asociadas. 
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 La Municipalidad, actualmente inmersa en una política preventiva 
de rabia animal y de control de zoonosis en general, mediante un 
programa denominado “24 hrs” y su Clínica Veterinaria de Atención 
gratuita, a la fecha suman más de 70 operativos en conjunto, más de 
5.000 dosis de vacuna antirrábica aplicadas y la administración de 
más de 7000 dosis de tabletas antiparasitarias. 
 Se han realizado operativos quirúrgicos de esterilización para el 
control de la población canina en distintos sectores de la comuna 
coordinados en conjunto con la Unidad de Medio Ambiente y los 
Centros de Salud Familiar CESFAM de Pedro de Valdivia y Pueblo 
Nuevo. Además se suman los operativos quirúrgicos realizados en la 
Escuela para despejar la lista de espera  del Consultorio Municipal, 
que hoy corresponden a dos por mes. Este año la  escuela  aumenta 
la   prestación    quirúrgica,  al   incorporar   dentro  de   sus  cursos  la 
esterilización de pacientes, derivados de las listas de espera, así 
nuestra Institución cubre mediante 3 vías las esterilizaciones que la 
población demanda: Canil, Operativos y Académica. 
 En dependencias del Canil se presta ayuda médica y quirúrgica 
gratuita o subvencionada a las mascotas de propietarios en riego 
social y que sin la existencia del Convenio, estas prestaciones estarían 
fuera de sus posibilidades y que salen de los procedimientos de 
esterilización. 

Durante el periodo 2008 – 2010 han ingresado y por ende 
retirados de las calles más 4.300 canes. Sólo en el año 2010 
ingresaron 1.379 canes, con una rotación de 114, 9 canes/mes y que 
mantuvo una población máxima de 215 canes, un 200% de su 
capacidad. Se ha realizado difusión de la experiencia a través de vías  
formales para la comunidad científica y público en general. Entre ellas 
destaca la realización del “Primer Seminario de Control de 
Poblaciones caninas urbanas de La Araucanía en el mes de Octubre, 
al que asistieron representantes de distintas SEREMIS de Salud de las 
regiones del Bío Bío  a los Ríos. 
 
 Hoy la experiencia del canil Temuco y convenio con la 
Municipalidad, son un ejemplo a nivel nacional, que ha llevado a 
visitas y consultas de otros municipios, como Loncoche, Lautaro, Viña 
del Mar, Padre Las Casas, además de las Universidades de Chile y 
Concepción.  
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 Se presentó la experiencia a la Comunidad científica en el 
“Primer Congreso de responsabilidad social universitaria, en el 
Bicentenario de Las Américas”, organizado por la Universidad Austral 
de Chile durante el mes de Noviembre de 2010. La experiencia ha sido 
crucial en la adjudicación de Fondo de Investigación del Ministerio de 
Salud (FONIS) que tiende a determinar la prevalencia de 6 
enfermedades de carácter zoonótico. 

En el análisis de esta exposición el Concejal Sr. Vidal resalta el 
esfuerzo del municipio por asumir en parte esta responsabilidad, sin 
embargo estima que el responsable legal del problema es el Ministerio 
de Salud, planteando se haga presente el aporte de recursos de dicho 
Servicio para este tema. 
 El Director de Aseo destaca el Canil de Temuco como un 
ejemplo para el país, lo que ha atraído a numerosas personas de 
varias comunas a conocer este Proyecto. 
 El Concejal Sr. Durán plantea el problema sanitario que provoca 
la   defecación de los canes en la vía pública, por lo que es un tema 
que se debe abordar en la tenencia responsable. 
 El Concejal Sr. Abdala comparte el planteamiento de auscultar el 
apoyo de Salud a este Proyecto. 
 En relación a la Subvención solicitada para el Canil, el Sr. Carlos 
Millar informa que se estudia una propuesta para la próxima 
presentación al Concejo. 
 El Concejal Sr. Vidal recuerda que  está pendiente una visita de 
los Concejales al Canil, de manera que  plantea una coordinación para 
realizar esta visita. 
 

    Finalmente el Concejal Sr. Aceitón agradece la entrega de esta 
información expresando que los Concejales esperan la propuesta de 
Subvención para entregar el apoyo que merece este proyecto. 

 
b) SISTEMA NACIONAL DE CERTIFICACION DE LA LEÑA. 
- Hace la presentación el Sr. RONI PANTOJA: 

 
El sistema Nacional de Certificación de la Leña,(SNCL) fue fundado 

en el año 2005 con objetivo de promover el uso responsable de la 
leña, a través de un mecanismo voluntario de certificación de origen, 
calidad y  servicio  aplicado  a  los comerciantes/productores con el fin 
de descontaminar las ciudades del centro sur de Chile y aportar con la  
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sustentabilidad de los bosques naturales y las plantaciones. El 
Sistema de certificación de la leña, se administra territorialmente a 
través de los Consejos Locales de Certificación (COCEL) los que 
cuentan con una Secretaría Técnica que realiza  las labores 
ejecutivas. 
 Actualmente el COCEL está conformado por la Municipalidad de 
Temuco, la Municipalidad de Padre Las Casas, la SEREMI de Medio 
Ambiente, SERNAC, CONAF, Departamento de Acción Social (DAS) 
del Obispado de Temuco y otras Instituciones privadas como, Consejo 
de Producción Limpia, Asociación de Consumidores (CDS). Además 
cuenta con la asesoría  técnica de la oficina Nacional de Bosques de 
Francia. 
 La Secretaría Técnica del COCEL es financiada 
mayoritariamente y hasta junio de  2011 por la Unión Europea con un 
monto de $ 20 millones anuales. De esta cifra las empresas 
certificadas aportan aproximadamente el 20% a través del pago de 
una licencia por metro de leña vendido, a una tarifa de $ 200/m3. 
 Estos recursos son administrados  por la Corporación de 
Certificación de Leña, entidad sin fines de lucro, representante legal 
SNCL y que cuenta con auditorías externas e independientes en forma 
anual. 
 

- ACCIONES CONJUNTAS CON LA MUNICIPALIDAD DE 
TEMUCO 
 

 El Sistema Nacional de Certificación de la Leña se relaciona 
directamente con las acciones de descontaminación atmosférica 
impulsada por el Municipio de Temuco. En los dos últimos años se han 
realizado acciones como: 

- Misión a Francia para conocer experiencias sobre la regulación y 
fomento al tema leña. 

- Preparación de convenio de cooperación descentralizada en el 
marco de la Misión a Francia. 

- Ferias de la leña para consumidores. 
- Expo leña para Empresas del sector. 
- Programa de Difusión en Producción de Leña de Calidad. 
- Desarrollo de Proyectos para mejorar oferta de leña seca 

(secadores solares, secado artificial, secado natural) . 
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- Monitoreo de Empresas certificadas. 
- Días de campo y talleres de capacitación para empresas leñeras.  
- Asesoría para el diseño, redacción e implementación de la 

Ordenanza de Leña. 
- Cruce de información para fiscalización de comerciantes de leña 

y monitoreo de empresas certificadas. 
 

IMPACTOS DEL SISTEMA DE CERTIFICACION DE LA LEÑA EN 
TEMUCO EL AÑO 2010 
 La venta de leña por parte de las empresas certificadas en 
Temuco aportó con: 

- La disminución de 130 toneladas por año de material particulado. 
Esto es aproximadamente un 4% de las emisiones de Temuco y 
Padre Las Casas. 

- 17.205.000 kilo watt por hora de energía para calefacción a 
través de una energía renovable y local. Esto es el equivalente a 
1.7 millones de litros diesel. 

- Más de 100 millones de pesos en impuestos  para el Estado. 
- 41 empleos formales y estables y más de 80 empleos informales 

y temporales. 
 
 En el análisis de este tema, la Concejala Sra. Sepúlveda opina 
que también el Servicio de Salud debiera involucrarse más en el tema 
y tener un rol protagónico. Falta también una mayor sensibilidad de 
sectores de más recursos, aquellos que traen el producto de  sus 
campos sin que reúna las exigencias mínimas de humedad, por lo que 
sugiere también una mayor fiscalización sobre todo en fines de 
semana. Plantea que el municipio lidere este tema y exija al gobierno 
regional que funcione el Programa de Descontaminación Ambiental, 
considerando la salud de la población. Es necesario estimular 
campañas publicitarias dando a conocer otras alternativas de 
combustibles. 
 El Sr. Aceitón estima oportuno  coordinar alguna reunión con el 
CORE y Salud para complementar acciones en tal sentido. 
 El Concejal Sr. Abdala se refiere  a que producto de un viaje a 
Europa con el Concejal Sr. Aceitón relacionado con este tema, se  
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logró comprometer la realización de un Seminario Internacional en 
Temuco y en eso se  está trabajando. Agrega que para este Concejo 
el tema es relevante y hay disposición de apoyar cualquier iniciativa en 
la materia. 

El Sr. Pantoja expresa que se invitará próximamente a los 
Concejales a un día de campo para conocer el secado de la leña. 
 El Concejal Sr. Durán estima que falta información sobre el 
llamado   a    inscripción   de    estufas    respecto  del procedimiento  y  
objetivos. Comparte la idea de potenciar el uso de otras alternativas 
fuera de la leña. 
 El Director de Aseo opina que  la comunidad está tomando 
conciencia del problema ambiental por la cantidad de denuncias 
telefónicas que se reciben principalmente respecto del corte de leña 
en la vía pública. 
 

El Concejal Sr. Salinas, apoya una mayor fiscalización en los 
sectores económicos más altos, destacando en todo caso una 
disminución de la contaminación, aunque sea un porcentaje aún bajo. 
 Finalmente el Presidente de la Comisión expresa que se 
estudiará próximamente la solicitud de subvención para este 
Organismo, comprometiendo el apoyo del Concejo  para el trabajo que 
se realiza en la certificación de la leña que tiene directa relación con el 
problema ambiental de nuestra comuna, concluyendo esta exposición. 
 El Concejal Sr. Zúñiga agrega  que se han hecho ciertos 
comentarios por parte del COCEL que pueden llevar a confusión y que 
es necesario tenerlos claros. 
 La Ordenanza que dictó el Municipio no exige el uso de leña 
certificada y eso es importante tenerlo claro, porque lo que exige el 
Municipio  es que la leña no tenga más allá  de un 25% de humedad.  
 El que no haya suficientes productores con su leña certificada 
para cubrir la demanda, no significa que se use leña húmeda, sino 
usar con menos del 25% de humedad aunque ésta no sea certificada, 
porque el Municipio, reitera, no exige la certificación, sino  con menos 
del 25% de humedad. 
  
COMISION FINANZAS 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

         El Lunes 11 de Abril de 2011, siendo las 11:40  hrs.  se reúne la 
Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de los Concejales Srta. 
Romina Tuma, Sres. Eduardo Abdala; Pedro Duran; Jaime Salinas, 
Sergio Zúñiga, y Sra. Genoveva Sepúlveda, como su Presidenta. 
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Participan de la reunión el Director Adm. y Finanzas, don 

Rolando Saavedra; el Director Jurídico, don Juan de Dios Fuentes; la 
Directora de Control (S), doña Maria Teresa Ferrada; el Director de 
Aseo y Ornato, don Juan Carlos Bahamondes; el Director de 
Educación, don Hugo Hernández; el Asesor de Presupuestos, don 
Patricio Márquez; la Directora de Turismo, Sra. Loreto Gaete y los 
funcionarios de Administración, don Carlos Millar, de Rentas y 
Patentes, Sra. Laura Barriga y el funcionario Sr. Andrés Thiele de 
Turismo. 
 
 La reunión de trabajo tuvo por finalidad analizar las siguientes 
materias: 
 
1.- EXPOSICION DIRECCION DE TURISMO 
         La Sra. Loreto Gaete Rengifo, Directora de Turismo presenta a 
los Sres. Concejales los principales proyectos que se implementaran 
en la Dirección de Turismo durante el transcurso del año 2011: 
1.-  Turismo Social: Este   proyecto  está  orientado  a   niños y adultos  
mayores en situación de vulnerabilidad social,  propendiendo al 
acceso igualitario a la recreación y el turismo. 
2.- Guiado Nocturno Cementerio General: Recorrido histórico Nocturno 
por el principal camposanto de nuestra ciudad donde se podrá  
caminar por la parte más antigua de este cementerio  descubriendo 
personajes importantes en la historia de Temuco,  esculturas, 
arquitecturas, 
3.- City Tour por Temuco: Orientado a complementar la oferta turística 
comunal, lo que permite aumentar la estadía de los visitante y turistas 
en la ciudad. 
4.- Plan de Marketing Ciudad: Busca posicionar a Temuco como un 
destino turístico, estableciendo como eje de desarrollo el concepto y/o 
atributos  de carácter publicitarios. Utilizando el concepto amplio de: 
“Temuco Ciudad Cercana”. 
5.- Guiado Iglesias Patrimoniales: “Un recorrido por la Identidad 
Cultural de Temuco”: proyecto Que busca incentivar y promover 
aquellos espacios religiosos que conserven ciertos valores 
patrimoniales que permitan generar en la comunidad, un encuentro 
con la historia de nuestra ciudad. El proyecto, se sustenta en la 
diversidad religiosa, cultural y arquitectónica  patrimonial. 
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6.- Walking City por Temuco: Conocer Temuco a través de un paseo 
por el centro de la ciudad, que le permitirá vivir la esencia temuquense  
caminando por sus sitios históricos y populares, por calles que nos 
reflejan y evidencian las transformaciones a través del tiempo desde 
su fundación hasta hoy. 
          Seguidamente el funcionario Sr. Andrés Thiele, hace una 
presentación del Plan de Marketing ciudad, estableciendo como 
principal punto de partida la situación actual de la comuna. 
 

Plan de Marketing Ciudad Temuco 
Objetivo General: Lograr para Temuco un desarrollo turístico 
sustentable bajo el alero de los representantes del Municipio, donde se 
genere identidad y oportunidades para el uso de los recursos 
turísticos, tangibles e intangibles, y    difundir   su    uso     responsable 
en beneficio de las presentes y futuras generaciones, con el 
compromiso de las autoridades locales y de las empresas que operan 
en la ciudad. 
Objetivo de Marketing:Posicionar a Temuco como un destino 
turístico, estableciendo como eje de desarrollo el concepto y/o atributo 
de:“Temuco Ciudad Cercana” 
Objetivo Comunicacional: Comunicar al target (grupo objetivo) la 
necesidad de una actitud de servicio con quienes  visitan  la ciudad.  
Objetivos específicos:Romper la estacionalidad de desarrollo de la 
actividad turística en Temuco. 

Contribuir a la promoción de los atractivos turísticos en la zona 
considerando como centro de acciones la ciudad de Temuco. 

Establecer y desarrollar redes de cooperación en beneficio del 
desarrollo de la actividad turística de la ciudad. 

Contribuir al desarrollo de la identidad local.  
Concluida la exposición se plantean los siguientes comentarios y 

aportes: 
 La Concejala Srta. TUMA sugiere considerar un Parque 
Temático Mapuche, con elementos de la pacificación y los colonos que 
llegaron a estas tierras.  También considerar el mejoramiento de la 
señalética turística. 
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El Concejal Sr. ZUÑIGA estima que debe existir uniformidad en 

el slogan y logo de la ciudad. 
La Concejala Sra. SEPULVEDA comparte esta apreciación, 

porque estima que estos símbolos deben ser permanentes y no estar 
sujetos a los cambios de las autoridades. 
 El Concejal Sr. ZUÑIGA también sugiere se estudie la realización 
de un Evento representativo de Temuco, por ejemplo, la 
ornamentación navideña en todas las casas y edificios de la ciudad, de 
manera que sea un hito en el país. 

Finalmente, esta Comisión agradece a esta Dirección Municipal 
la entrega de estos antecedentes que se preparen para el desarrollo 
turístico de la Comuna. 

 
2.- PATENTES DE ALCOHOLES 
 Hace la presentación la Jefe de Rentas y Patentes, Sra. Laura 
Barriga. 
 
      - Ficha N° 11, solicitud de pre-aprobación de Cambio de Destino 
de  la  propiedad   ubicada  en  Claro   Solar N°  692,   del  
contribuyente   BARRA CERVECERA BLUES S.A., con el  objeto de  
instalar  un   Cabaret. 
 
 En el sector no existe Junta de Vecinos, sin embargo el Informe 
de Seguridad Ciudadana indica que es un sector comercial.  No 
obstante vecinos de edificios cercanos manifiestan inconvenientes en 
que se autorice y además, la Unidad de Fiscalización ha cursado 2 
infracciones el año anterior por ruidos molestos. 
 
 Analizada en Comisión, los Concejales Sres. Duran, Salinas y 
Srta. Tuma manifiestan su rechazo, y el resto de los Concejales 
expresará su voto en Sala. 
 
 La Concejala Sra. Sepúlveda señala que se recibió hace pocos 
minutos un documento de un grupo de vecinos que se oponen a esta 
solicitud, como un antecedente más para tomar una decisión. 
 
 El Concejal Sr. Vidal se refiere a una aprobación anterior de la  
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 Patente del Local PONKA, de la cual se han recibido también 
reclamos de vecinos estando ya aprobada. Dado que en este caso no 
hay organización Vecinal para expresar la opinión de los vecinos, 
sugiere como una manera de formalizar este espacio de opinión y 
evitar que se cometan arbitrariedades, ya que al lado de este local hay 
un edificio de Departamentos, dejar pendiente esta solicitud y a través 
de una Comisión Especial se indague al respecto y se resuelva con 
más fundamento y no tomar decisiones arbitrariamente. 
 
 El Concejal Sr. Durán estima que hay antecedentes suficientes 
para resolver hoy la solicitud y en su caso para rechazarla. 
 
 El Concejal Sr. Abdala comparte  la opinión del Sr. Vidal, para 
quienes ya  tienen la  opinión tomada  de rechazarla es fácil resolver 
hoy. Sin embargo con el nuevo antecedente del listado de vecinos 
amerita evaluarla y conocer esas opiniones primero. 
 
 El Concejal Sr. Zúñiga no ve inconveniente en posponerla, 
agregando que hay antecedentes que el local estaría funcionando por 
lo que solicita especial atención a que ello no suceda mientras no se 
resuelva sobre el tema. 
 
 Finalmente se acuerda por unanimidad de los presentes, 
postergar esta votación, en espera del Informe que haga una Comisión 
Especial respecto de estos antecedentes 
  
 

- Ficha N° 14, solicitud de pre-aprobación de Cambio de 
Destino de la propiedad ubicada en calle O’Higgins N° 955, 
Local 101, de la contribuyente IBARROLA SANDOVAL 
VIOLETA HILDA Y OTRO, con el objeto de trasladar un 
Depósito de Bebidas Alcohólicas de calle Ecuador N° 2433-A. 

 
          En el sector la Junta de Vecinos se encuentra inactiva pero el 
Informe de Seguridad Ciudadana señala que es un sector comercial. 

El local cumple con las exigencias de independencia de la casa 
habitación y de distancia. 

Analizada en Comisión, no se presentan observaciones, 
proponiéndose su pre-aprobación formal. 
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 Sometida a consideración del Concejo, se aprueba por 
unanimidad. 
 

- Ficha N° 15, solicitud de pre-aprobación de Cambio de 
Destino de la propiedad ubicada en calle 12 de Febrero N° 
0985, del contribuyente INMOBILIARIA E INVERSIONES LOS 
CIPRESES LTDA., con el objeto de instalar un Supermercado. 

 
     La Junta de Vecinos del sector no ha dado respuesta a la 

solicitud de informe.  Sin embargo el informe de Seguridad  
 

Ciudadana señala que es un sector comercial y el entorno más 
cercano no manifiesta inconvenientes en que se autorice esta patente. 

 
         Habiéndose verificado en el transcurso de la reunión que el local 
cumple con los m2 exigidos para este local, no hay observaciones, 
proponiéndose su pre-aprobación formal. 
 

Sometida a consideración del Concejo, se aprueba por 
unanimidad. 
 

- Ficha N° S 16 y 17, solicitud de pre-aprobación de Patente de 
Restaurante Diurno y Nocturno, del contribuyente 
INNOVACION GASTRONOMICA LIMITADA, con domicilio 
comercial propuesto en calle Manuel Montt N° 290, Local N° 9.  

 
          La Junta de Vecinos del sector no ha dado respuesta a la 
solicitud de informe en el plazo legal, sin embargo el Informe de 
Seguridad Ciudadana señala que el local se encuentra en un sector 
netamente comercial.  La Dirección de Obras señala que el local 
cuenta con los estacionamientos suficientes. 
 
          Analizada la propuesta no hay observaciones, proponiéndose su 
pre-aprobación formal. 
  
Sometida a consideración del Concejo, se aprueba por 
unanimidad. 
. 
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- Fichas N°s 12 y 13, solicitud de pre-aprobación de Patente de 
Restaurante Diurno y Nocturno, del contribuyente Sra. NORA 
EUDOXIA VARGAS BEELS, con domicilio comercial propuesto 
en calle Aldunate N° 970. 
 
La    Junta   de    Vecinos   del  sector se encuentra inactiva pero   

el Informe de Seguridad Ciudadana señala que el local se emplaza en 
un sector comercial 
 
        La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su pre-
aprobación formal. 

Sometida  a  consideración  del  Concejo, se   aprueba   por 
unanimidad. 
Renovación de Patente 

- 01 Patente de Alcoholes que no había solicitado su renovación el 
año 2010, fue informada como local cerrado y no cumplía con el 
art. 4 de la Ley de Alcoholes, esto es Certificado de inhabilidad 
del contribuyente,  y que ahora cumple: 

 

N° ROL RUT NOMBRE DIRECCION ACTIVIDAD 
01 4-211 7.144.907-6 MORENO FERNANDEZ 

ENRIQUE EDUARDO 
QUIDEL N° 460 RESTAURANTE 

DIURNO 

 
        Analizada en Comisión, no se presentan observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.  
 
       Sometida a consideración del Concejo, se aprueba por 
unanimidad. 
 
3.- PROPUESTAS PÚBLICAS 
Hace la presentación el Director de Finanzas, don Rolando Saavedra. 
 

a) Propuesta de Aseo y Ornato 
   En relación a la propuesta de Contratación del 
Servicio de Provisión de Personal de Apoyo para la Dirección de Aseo  
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y Ornato con el oferente L’Arcobaleno Ltda., que había quedado 
pendiente en la sesión anterior, se reunió nuevamente la Comisión 
Evaluadora verificándose y ratificando que los montos de las ofertas 
son los  siguientes: 
 

- SERVICIOS INTEGRALES L’ARCOBALENO LTDA 

 Oferta Mensual de UF 1.796,90 con IVA 
 

- INGENIERIA Y CONSTRUCCIONES AMCO LTDA. 

 Oferta Mensual de UF 2.127,43 con IVA 
Respecto de los Certificados de Experiencia, ambos oferentes 

presentaron estos documentos suscritos por el Director de Aseo y 
Ornato, por lo que no se evaluaron. 
 
          Sobre el valor de 5 puntos en Experiencia que registra 
L’Arcobaleno, éste corresponde a la evaluación por haber entregado 
además, certificados de otras Instituciones. 

 
El Director de Aseo y Ornato agrega que se verificó  también el 

Dicom Laboral y L’Arcobaleno no tiene reclamos pendientes en la 
Dirección del Trabajo. 

 
El Concejal Sr. ABDALA recuerda que el Concejal Sr. Aceitón 

hizo referencia a un eventual termino de contrato que tuvo años atrás 
esta Empresa. 
 
 El Director de Aseo señala que no hay registro de esta 
aseveración.  Sobre el tema el abogado Sr. Fuentes agrega que se 
consultó al funcionario más antiguo de la Unidad de Aseo y no 
recuerda tampoco este antecedente. 

 
En consecuencia, habiendo aclarado la información respecto   a   

los   montos   de   las   ofertas   y  la  certificación  de   la  
experiencia, se acuerda por unanimidad de los presentes, proponer la 
aprobación formal de la autorización para suscribir el contrato del 
Servicio de Provisión de Personal de Apoyo y Arriendo de Equipos 
para la Dirección de Aseo y Ornato con el oferente Servicios Integrales 
L’Arcobaleno Ltda., por la suma de UF 1.796,90, IVA incluido 
mensuales, por un período de 5 años.  
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El Concejal Sr. Vidal indica que como no estuvo en la reunión de 

Comisión desea consignar su opinión sobre el tema. En primer término 
señala que va a rechazar la propuesta porque los antecedentes que se 
expusieron de algún modo reflejan con estas aclaraciones las dudas 
que tenía. Habría que reconocer que las Bases no estaban 
medianamente claras o de que no hubo acuciosidad en los 
funcionarios que emitieron Certificados, pero lo  concreto es que la 
experiencia no estaba acreditada por quien correspondía al menos en 
la parte municipal. 
 
 Le parece relevante si una Empresa ha prestado Servicios al 
Municipio sea certificado por un funcionario que no es quien debe 
hacerlo según las Bases y queda afuera, además no tiene experiencia 
en otros Servicios, en la práctica ese castigo es  muy significativo. 
Pero además señala tener antecedentes vinculados a su trabajo 
respecto de la Empresa L’Arcobaleno y por el plazo y monto del 
Contrato, no tiene la convicción que se vaya a cumplir dicho Contrato. 
Por esos argumentos reitera que rechazará esta propuesta. 
 
 La Concejala Srta. Tuma, señala que  hace pocos minutos llegó 
una información a algunos Concejales, donde se señala que esta 
Empresa tendría deudas previsionales en otros municipios donde tiene 
Contratos vigentes, dando fe de esta información expresa que 
rechazará la propuesta.  
 

Ante consulta del Concejal Sr. Aceitón, respecto a si esta 
Empresa es la misma que tiene el aseo del Edificio Municipal, el Sr. 
Saavedra señala que la Empresa tiene varios Contratos. 
 
 El Director de Aseo y Ornato Sr. Bahamondes agrega que es la 
misma Empresa, pero con otra razón social, hace los aseos de 
edificios, independientemente de la provisión de personal de apoyo. 
 

El Sr. Aceitón agrega que esta Empresa se vio involucrada en 
una serie de despidos tiempo atrás y varias personas llegaron a 
reclamar a los Concejales el trato vejatorio. Además  se tiene hoy el 
antecedente que  en un Municipio cercano se adjudicó una propuesta 
y al día de hoy no ha cancelado los sueldos del día anterior y menos 
las imposiciones. 
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Esperaría conocer estos y otros antecedentes que tiene en otras 

partes, por lo que espera que se posponga, ya que es un compromiso 
por 5 años y se están comprometiendo los intereses del Municipio por 
ese período, por lo que rechaza la propuesta en esta oportunidad. 
 
 La Concejala Sra. Sepúlveda solicita se informe el antecedente 
sobre cuál es la Comuna a que se hizo referencia. 
 
 El Sr. Aceitón agrega que se trata de Curacautín, donde esta 
Empresa se adjudicó un Contrato y no han cancelado los sueldos e 
imposiciones al día de hoy. Reitera que solicita más plazo para  
verificar el tema de la razón social. 
 
 La Concejala Sra. Sepúlveda señala que hay un procedimiento 
legal, donde un Municipio no puede cancelar a la Empresa  mientras 
ésta no tenga las imposiciones al día documentadamente. 
 
 El Asesor Jurídico Sr. Fuentes señala que hay un Informe de 
DICOM, donde se identifica a la Empresa con el RUT 76.473.490 – 4 
Servicios Integrales L’ Arcobaleno Ltda. y aparece sin información, es 
decir, que no tiene deudas previsionales ésta Empresa en particular. 
Este antecedente se informó  en Comisión previamente agrega.  
  
 El Concejal Sr. Abdala señala que de acuerdo a los 
antecedentes que tenía el día de ayer estaba por aprobar este 
Contrato. No obstante al igual que el acuerdo respecto de la Patente 
de Cabaret de calle Claro Solar en orden a corroborar nuevos 
antecedentes, sugiere el mismo procedimiento, postergando la 
decisión. 
 
 Finalmente esta Comisión acuerda posponer esta decisión, para 
conocer previamente los antecedentes que se han entregado 
verbalmente en esta oportunidad y resolver fundadamente. 
  

b) Autorización  Contratos Convenio Marco 
  Se  propone   autorizar   la   suscripción  de  los  siguientes  

contratos del Convenio Marco con la Distribuidora Hyundai Vehículos  
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 Comerciales, para la adquisición de los siguientes vehículos: 

 
a) Camión Hyundai HD 65, doble cabina, para el Programa 24 

horas Deportivo, por un valor de $ 21.183.860.- 
b) Camión Hyundai, HD 78, para reemplazar vehículo dado de baja 

del Depto. de Operaciones, por un valor de $ 20.796.056.-  
 

              Ambos vehículos deben contar con Permiso de Circulación, 
Revisión Técnica, logo y pintura institucional. 
 
  La propuesta no presenta observaciones proponiéndose la 
aprobación formal para proceder a la Suscripción del Contrato 
correspondiente. 
 
  El Concejal Sr. Abdala, señala que es conveniente dejar 
establecido que esta oferta del Convenio Marco es la más conveniente 
a los intereses del Municipio. 
 
 El Concejal Sr. Aceitón señala que no pudo concurrir a la reunión 
de Comisión por ello consulta sobre la función  que cumplirá el camión 
para el Programa 24 horas Deportivo. 
 
 El Director de Aseo y Ornato expresa que principalmente de 
apoyo a los trabajos de reparación y mejoramiento de las 57 
multicanchas existentes. 
 
 No existiendo otras observaciones, se somete a consideración 
del Concejo esta propuesta, aprobándose por unanimidad 
 

c) Contratación Servicio de Transporte Escolar 
  Se propone autorizar la suscripción del contrato del 
Servicio de Transporte Escolar para Escuelas Rurales y Urbanas con 
6 oferentes, que se individualizan seguidamente, por un total de $ 
92.192.684.- 

  El contrato se hace vía trato directo con los oferentes, 
en virtud de lo señalado en el art. 10, N° 7, letra l, de la Ley N° 19.886, 
el cual establece que cuando no se presentan oferentes o las ofertas 
sean inadmisibles por no ajustarse a los requisitos esenciales de las 
Bases y la contratación se hace es indispensable para el organismo. 
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El detalle del Servicio, proveedor y valores es el siguiente: 
TRANSPORTE ESCOLAR    PARA ALUMNOS  AÑO 2011 

 
DETALLE ADQUISICIÓN 

 
 

PROVEE
DOR 

 

 
R.U.T. 

VALOR 
MENSUAL 

 

 
VALOR 
TOTAL 

TOTAL VALOR 
TRANSPORTE 
ESCOLAR 2011 

Servicio de Transporte Escolar 
Alumnos Escuela Lircay (08 
Alumnos desde el 18 de Abril al 31 
de Diciembre de 2011) 

José 
Castillo 
Carter 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

8.743.346-3 

780.000.- 

 
$7.020.000.- 

                        $ 69.660.000 

Servicio de Transporte Escolar 
Alumnos Escuela Conoco Chico (23 
Alumnos desde el 18 de Abril al 31 
de Diciembre de 2011)) 

780.000.- 

 
    
$7.020.000.- 

Servicio de Transporte Escolar 
Alumnos Escuela Collimallín (71 
Alumnos desde el  18 de Abril al 31 
de Diciembre de 2011) 

1.800.000.
- 

 
$16.200.000.
- 

Servicio de Transporte Escolar 
Alumnos Escuela Mollulco (68 
Alumnos desde el  18 de Abril al 31 
de Diciembre de 2011) 

1.800.000.
- 

 
$16.200.000.
- 

Servicio de Transporte Escolar 
Alumnos Escuela Tromén Alto (14 
Alumnos desde el 18 de Abril al 31 
de Diciembre de 2011) 

780.000.- 

 
  
$7.020.000.- 

Servicio de Transporte Escolar 
Alumnos Escuela Mañio Chico y 
Raluncoyan (51 Alumnos desde el 
18 de Abril al 31 de Diciembre de 
2011)  

1.800.000.
- 
 

 
$16.200.000.
- 

Servicio de Transporte Escolar 
Alumnos Escuela Villa Carolina (22 
Alumnos desde el 18 de Abril al 31 
de Diciembre de 2011) 

Setimed
a 

Donoso 
Garrido 

 
11.053.485-

K 
616.000.- 

 
$ 5.544.000.- 

$ 5.544.000.- 

Servicio de Transporte Escolar 
Alumnos Escuela Villa Carolina (22 
Alumnos desde el  18 de Abril al 31 
de Diciembre de 2011) 

María 
Ñancupil 
Millahual 

10.781.785-
9 

660.000.- 

 
$ 5.940.000.- 

$ 5.940.000.- 

Servicio de Transporte Escolar 
Alumnos Escuela Santa Rosa (14 
Alumnos desde el 18 de Abril al 31 
de Diciembre de 2011) 

Jazmine 
Ceballos 
Guzmán 

9.316.353-2 364.000.- 

 
$3.276.000.- 

$3.276.000.- 

Servicio de Transporte Escolar 
Alumnos Escuela Especial Ñielol (10 
Alumnos desde el l 18 de Abril al 31 
de Diciembre de 2011) 

Marcos 
Cardena 
Astorga 

9.315.340-5 20 U.F. 

 
180 U.F. 

 VALOR 
9/04/2011  
21.590,79 

$ 3.886.342.- 

Servicio de Transporte Escolar 
Alumnos Escuela Especial Ñielol (10 
Alumnos desde el 18 de Abril al 31 
de Diciembre de 2011) 

Eduardo 
Contrera

s 
Figueroa 

7.088.827-0 20 U.F. 

 
180  U.F. 
VALOR 

9/04/2011  
21.590,79 

$ 3.886.342.- 

                              VALOR TOTAL                                                                                                             $ 92.192.684 
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El Director de Educación, Sr. Hernández agrega que al 
llamado a propuesta, no se presentaron oferentes, por lo que se 
procedió al trato directo, de acuerdo a la normativa vigente.  
Consultado sobre el tema, señala que los Directores de cada Escuela 
fiscalizan que el vehículo sea el que corresponde a la licitación y 
cumpla con la normativa. Además, el funcionario Sr. Cristian Atala es 
el encargado del Control de estos vehículos.  Ante consulta del 
Concejal Sr. Abdala respecto de la eventualidad que sostenedores 
sean propietarios de estos vehículos, el Sr. Hernández indica que se 
chequeara en todo caso, ese antecedente. 
 
 A sugerencia de la Concejala Sra. SEPULVEDA sé estudiará 
incorporar al Jardín Semillita en este Programa de Transporte. 
 
 Analizada la propuesta y con estas observaciones, se propone 
su aprobación formal. 
 
        El Concejal Sr. Abdala señala que recibió por parte del Director 
de Educación Sr. Hernández una serie de copias de correos 
electrónicos donde está certificado que las personas individualizadas 
como oferentes, ninguno es sostenedor y por tanto la duda que se 
tenía está despejada. 
 
 Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba por unanimidad la 
autorización para proceder a suscribir el Contrato correspondiente. 
 
4.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 

  
Hace la presentación el Asesor Jurídico don Patricio Márquez. 

 
PROPUESTA N° 9, MUNICIPAL, POR M$ 60.000.- 
 
 La       propuesta        tiene      por       finalidad     efectuar     una  

distribución interna de los recursos destinados a la Dirección de 
Turismo, para el desarrollo de sus programas y funcionamiento. 

 
 En   una   exposición  previa  se entregan antecedentes sobre el  

Plan de Trabajo, Proyectos y Plan de Marketing. 
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 El detalle de la Modificación Presupuestaria N° 9 es el siguiente: 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 09/2011 

     EN PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$)         

C.   AUMENTO 60.000   

21.04.004 12.09.02 Prestación de servicios comunitarios   7.500 

22.01.001 12.09.02 Alimentos y bebidas   1.094 

22.02.001 12.09.02 Textiles y acabados   1.900 

22.04.999 12.09.02 Otros   700 

22.07.001 12.09.02 Servicios de publicidad   26.500 

22.07.002 12.09.02 Servicios de impresión   6.000 

22.07.009 12.09.02 Otros   3.000 

22.08.011 12.09.02 
Servicios de producción y desarrollo de 
eventos   1.956 

22.09.003 12.09.02 Arriendo de vehículos   5.850 

22.09.999 12.09.02 Otros arriendos   2.500 

22.12.005 12.09.02 Derechos y tasas   3.000 

          

D.   DISMINUCION 60.000   

22.08.999.009 12.09.02 Otros servicios generales   60.000 

      
No existiendo observaciones ,se propone su aprobación formal. 
 
Sometida a consideración del Concejo, se aprueba por 
unanimidad. 
     
PROPUESTA N°11, MUNICIPAL, POR M$ 203.025.- 
 
 La propuesta tiene por finalidad reconocer el aporte Subdere 
para el pago de Incentivo al Retiro para 7 funcionarios Municipales por  
un total de M$ 59.495.- y la disminución de partidas por un total de $ 
143.530.-destinadas a suplementar las siguientes partidas: 
 

- Pasajes y fletes para Capacitación de Funcionarios   por M$ 
1.000.- 

- Arriendo de Edificios para el arriendo de locales destinados a 
Capacitación de Personal                    por M$   5.000.- 

- Prestación de Servicios Comunitarios para la contratación de 
Técnico Electricista para la Unidad de Operaciones  por M$   
4.950.- 

- Arriendo de Vehículos por un Camión Tolva por 3 meses 
destinado a reparto de áridos en el sector Rural                por M$ 
14.000.- 
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        Ante la sugerencia del Concejal Sr. SALINAS de considerar un 
vehículo para Deportes, el Sr. Márquez informa que se estudia una 
redistribución de vehículos municipales, para dar una solución al 
Depto. de Deportes en este sentido. 

 
- Incentivo al Retiro destinado al pago del Bono de Retiro para 07 

funcionarios municipales acogidos a jubilación   por M$   59.495.- 
- Consultorías          por M$ 100.000.- 

 
         Destinado  a   suplementar  el  Proyecto Isla Cautín  y definir el 
Plan Final de dicho proyecto.  
 
          Sobre  el  tema,    el  Sr. Bernardo  Suazo,  Gerente del 
Proyecto informa que en relación al Concurso de Ideas, se 
presentaron 54 postulantes, de las cuales 18 corresponden a 
extranjeros, esperando resolver la propuesta ganadora a fines de 
Mayo próximo, para disponer de la imagen objetiva de lo que se desea 
para la Isla y Programar el Plan Maestro. 
 
 El desarrollo del Plan Maestro estará a cargo de una Consultora 
contratada por una licitación pública como producto de dicho Plan se 
deberá entregar el Plan de Gestión asociado a los Proyectos y 
actividades junto al Programa de Inversiones, todo ello dentro del 
plazo de 6 meses, entre Julio y Diciembre 2011. 
 
 Ante consulta de la Concejala Sra. Sepúlveda sobre el aporte del 
Gobierno Regional a este proyecto, el Sr. Suazo expresa que está 
asociado a la aprobación de otros proyectos municipales y no en 
forma directa. 
  

La Sra. SEPULVEDA hace referencia a la entrega de una 
propuesta del Pladeco elaborado por una Universidad local, donde se 
indico que es la primera vez que se hacia un trabajo de esta 
naturaleza con participación ciudadana, lo que no es así, porque 
siempre se elabora este instrumento con la participación de los 
Macrosectores. 
 Por ello señala que no le da seguridad y seriedad contratar 
estudios para estos temas, además de lo que significa 
económicamente para el Municipio. 
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 El Concejal Sr. ABDALA estima que la tipología de las 
consultoras es ahora distinta, en todo caso encuentra razonable la 
observación de la participación ciudadana que es un factor relevante 
en los proyectos de esta naturaleza. 
 
 Estima además que se requerirán mucho más recursos para el 
diseño del Proyecto, como por ejemplo un seccional para ésta área, 
opinando que es el momento de considerar estas variables y las 
acciones que correspondan. 
 
 La Concejala Sra. SEPULVEDA deja constancia que le duele 
aprobar 100 millones de pesos  para  este  tema, cuando en el estudio  
del Presupuesto 2011 se aseguró que no iba a haber problemas de 
recursos para los Consultorios.  Tiene testigos respecto de la mala 
atención y poco respeto a los pacientes por la falta de horas de 
atención y de medicamentos. 
 
 El problema de la Salud es un tema muy sensible y por ello 
reitera su preocupación por tener que aprobar estos recursos sin que 
haya primero un mejoramiento en los Consultorios. 
 

 El Concejal Sr. ABDALA señala compartir la aprehensión de la 
Concejala Sra. Sepúlveda respecto de los problemas en Salud pero 
opina que este es un tema distinto, al que está por aprobar. 
 

Respecto de este tema, el Concejal Sr. DURAN solicita al Depto. 
de Control la elaboración de un Informe sobre funcionamiento de las 
horas a pacientes y entrega de medicamentos en los Consultorios de 
Salud Municipal. 
 
 Continúa el análisis de esta Modificación con las siguientes 
suplementaciones: 
 

- Otros Materiales para la adquisición de Bomba de Agua en Av. 
Los Poetas       por M$     2.080.-  
 

- Reparación Mobiliario Urbano para la adquisición de conos para 
la Plaza de Armas      por M$  10.000.- 

 
- Arriendo de Maquinarias para la confección de acumuladores de 

agua en el sector Rural            por M$    4.000.- 
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        Sobre el tema, el Concejal Sr. Abdala señala que solicito un 
Informe sobre la Confección de Pozos de Agua que no ha recibido.  En 
ese mismo contexto, solicita también que respecto de estos 
acumuladores de agua se haga llegar una nómina de los beneficiarios 
o lugares donde se habilitarán esta implementación. 
 
 Finalmente, se suplementa el ítem:  
 

- Transferencias Programas y actividades para la compra de tubos 
destinados a mejoramiento vial en sectores Rurales. 
 

   El    detalle de   la   Modificación Presupuestaria   es   el siguiente: 
  

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 11/2011  

EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$)  59.495 

A.  AUMENTO 59.495  

05.03.099.003  Otras                  59.495  

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)   

C.  AUMENTO 203.025  

22.08.007.002 11.03.02 Pasajes, fletes y bodegajes                  1.000  

22.09.002.001 11.03.01 Arriendo de edificios                  5.000  

21.04.004 12.07.01 Prestación servicios comunitarios                  4.950  

22.09.003 12.07.01 Arriendo de vehículos                14.000  

23.01.004.002 11.01.01 Incentivo al retiro                59.495  

31.01.002 12.17.01 Consultorías               100.000  

22.04.999 12.06.02 Otros materiales                  2.080  

31.02.004 11.05.03 Reparación mobiliario urbano                10.000  

22.09.005 14.16.03 Arriendo de maquinarias                  4.000  

24.01.999.009 14.16.03 Otras transferencias programas y actividades                  2.500  

D.  DISMINUCION 143.530  

21.01.004.007.002 11.03.02 Remuneraciones variables                  1.000  

 
21.01.004.006.002 11.03.01 Remuneraciones variables                  4.000  

 
21.01.004.007.002 11.03.01 Remuneraciones variables                 1.000  

31.02.004 11.05.03 Obras civiles sin distribuir              135.450  

22.03.001 12.06.02 Lubricantes para vehículos                2.080  

 
Analizada la propuesta, y efectuadas las observaciones y 

comentarios señalados precedentemente, se acuerda resolver en Sala 
la resolución de esta Modificación Presupuestaria. 
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 El Concejal Sr. Abdala solicita a la Administración de necesidad 
discutir con el resto de las Instituciones relacionadas con el tema de la 
Isla Cautín el cofinanciar los diseños del Proyecto. 
 
 Existe además la posibilidad de trabajar un seccional en ese 
sector y se requerirán mayores recursos. En una Conferencia de 
Prensa   efectuada  el  día  de  ayer  en  la  Isla Cautín a la que asistió,  
estaban presente varias autoridades encabezadas por el Sr. 
Intendente, donde se estableció el compromiso de este proyecto por lo 
que estima considerar el tema de los recursos que se van a  necesitar. 
Respecto a la solicitud de recursos para  los acumuladores de agua 
para el sector rural, la aprobará, no obstante señalar que se reitera 
conocer  el listado de los lugares donde se van a ejecutar los trabajos. 
Le llegó un correo de la Sra. Nancy Valdés, sobre algunas áreas que 
serán intervenidas, pero reitera conocer también si se  ha tomado la 
opinión de los dirigentes de los sectores. 
 
 La Concejala Sra. Sepúlveda reitera que cuando un Concejal 
solicita alguna información, la respuesta sea con copia a todos  los 
Concejales porque los temas son de interés general, ofreciendo la 
palabra al Director de DIDECO, Sr. Eduardo Castro, para que 
entregue antecedentes sobre los pozos profundos. 
 
 El Sr. Castro expresa que en el estudio que se hizo, se constató 
que existen 36 pozos perforados y con sus tubos. Sin embargo no 
tienen bombas de agua. Por ello propuso a la Administración que en 
vez de gestionar los 50 millones de pesos en nuevos pozos, se hiciera 
un estudio de los pozos perforados, de manera de verificar su 
capacidad y quienes serían los beneficiarios, de manera que el saldo 
sea dedicado a la perforación de nuevos pozos debidamente 
habilitados por lo que no se tiene aún la nómina definitiva. 
 
 El Concejal Sr. Abdala señala que dar continuidad a una 
inversión  anterior  para que estos pozos puedan ser usados le parece  
una decisión  correcta. Pero estima que no se está dando respuesta al  
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requerimiento original asociado al grupo de pequeños agricultores en 
la línea de  generar un Programa de  de Perforación de Pozos en el 
riego por lo que se está dando una solución distinta, para  el  consumo 
humano, que le parece bien, pero no hay una respuesta a la solicitud 
original. 
 El Concejal Sr. Vidal solicita se formalice la propuesta del 
Concejal Sr. Durán sobre el tema de Salud. Agrega que él y la 
Concejala  Sra.   Sepúlveda   se   han   referido  también   al  tema  del   
Incremento de horas médicas y medicamentos para satisfacer las 
demandas de las familias que concurren a los Consultorios y se les ha 
asegurado que eso es así. Pero siguen los reclamos por estos temas. 
Por ello solicita un acuerda como Concejo en orden a requerir a la 
Dirección de Control un Informe para constatar cual es el nivel de  
cumplimiento de los objetivos de  Salud en estos dos aspectos, que 
tenga expresión financiera y poder sugerir las correcciones que 
correspondan. Además plantea, no sólo por el área de Salud, 
incorporar encuestas de satisfacción de usuarios que permita 
constatar con cierta regularidad estas situaciones y no quede sólo 
como una opinión de un Concejal o Concejala. 
 
 La Concejala Sra. Sepúlveda reitera que señaló su dolor 
respecto de aprobar 100 millones de pesos para la Isla Cautín, cuando 
hay reclamos sobre mala atención en los Consultorios,  que es el tema 
más sensible para la población y se debe ser más riguroso en la 
fiscalización de estos Servicios  a la Comunidad. 
 
 Se planteó también en Comisión que Control entregue 
periódicamente un Informe sobre cómo está funcionando la Salud 
Municipal. 
 
 El Director de los Servicios Incorporados, Sr. Ferrada señala que  
cuando se aprobaron los  Saldos Iniciales de Caja, que en el caso de 
Salud era un déficit de 35 millones de pesos aproximados, se financió 
con un diferencial del nuevo valor per cápita 2011. Queda por 
incorporar al Presupuesto de Salud, 170 millones de pesos 
aproximadamente, que se acordó con el Concejo reevaluar el destino 
de esos recursos, que se iba a hacer una vez que concluyera la 
licitación de Medicamentos, que está por  adjudicarse los próximos 
días. Esos recursos adicionales vendrían a solucionar  el problema 
que preocupa a  los Srs. Concejales respecto de la Salud Municipal. 
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La Concejala Sra. Sepúlveda resume seguidamente que queda 

establecido requerir a la Dirección de Control un Informe periódico de 
carácter trimestral del funcionamiento de los Consultorios, 
incorporando encuestas de satisfacción ciudadana de cómo  se 
percibe la atención en los Consultorios. 
 
 El Concejal Sr. Salinas solicita  un Informe de los pozos, su 
ubicación, propietarios y el  valor total de los proyectos en detalle de 
aquellos habilitados y las razones de por qué otros no fueron 
habilitados. 
 
 Sobre el tema de los pozos profundos  la Concejala Srta. Tuma 
propone que el Director de DIDECO exponga al Concejo este tema, de 
manera  de abordar esta materia conjuntamente. 
 
 Se acuerda coordinar esta exposición para una reunión de 
Comisión. 
 
 El Concejal Sr. Abdala sugiere a la Administración inicie un 
proceso de negociación con Instituciones Regionales para efectos de 
ir definiendo cuáles serán los aportes para el Proyecto Isla Cautín por 
eventuales requerimientos de diseños. 
 
 Con las observaciones y comentarios señalados, se somete a 
consideración del Concejo  la Modificación Presupuestaria N° 11, por 
M$  203.025, aprobándose por unanimidad.- 
 
   
5.- ENTREGA LISTADO DE SUBVENCIONES 
 El Sr. Carlos Millar hace entrega a los Sres. Concejales del 
listado de Subvenciones recibidas por la Administración, acordándose 
analizar en Comisión de Finanzas del próximo Lunes 18 de Abril, a las 
10:00 hrs. la propuesta correspondiente. 
 
6.- AUDIENCIAS PUBLICAS 
 
 No hay. 
7.- VARIOS 

No hay. 
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SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES 

 
 
1.- Queda pendiente solicitud de Patente de Cabaret de calle Claro 
Solar 692, para Informe de Comisión Especial. 
 
2.- Se pre- aprueban las siguientes Patentes de Alcoholes: 
- Traslado de Depósito de Bebidas Alcohólicas a calle O’Higgins 
   955.- 
- Supermercado en calle 12 de Febrero 0985.- 
- Restaurant Diurno y Nocturno, en calle Aldunate 970. 
- Renovación Patente de Restaurant Diurno en calle Quidel 460.- 
 
3.- Queda pendiente, para nuevo análisis, Contrato de Provisión 
de Personal con el oferente L’ Arcobaleno Ltda. 
 
4.- Se aprueban Contratos por Convenio Marco con Distribuidora 
Hyundai Vehículos Comerciales, para adquirir dos camiones. 
 
5.- Se aprueba Suscripción de Contrato con 6 oferentes para 
Servicio de Transporte Escolar. 
 
6.- Se aprueban las siguientes Modificaciones Presupuestarias : 
- N°   9, Municipal, por M$ 60.000 
- N° 11, Municipal, por M$ 203.025 
 
7.- Se acuerda solicitar un informe a la Dirección de Control sobre 
horas de atención a pacientes y entrega de medicamentos de 
forma periódica, para evaluar satisfacción ciudadana. 
 
 Siendo las 16:50 concluye la Sesión. 
 
 
 
DAT/rms. 
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 Siendo las 16:50, se levanta la sesión. 
 
DAT/rms. 
 
 

 
 

 


